

revenues. Le prodigo a ou liou devant quatre mille personnes, prêts à l'affirmer par serment."

*Le mégaphone.*—M. T. Edison imagine des appareils nouveaux en si grand nombre que l'entôt il ne saura plus quel nom leur donner. En attendant il nous arrive avec le mégaphone qui permet de converser à une couple de milles de distance. Il n'y a pas de fils de communication entre les deux stations; simple affaire de porte-voix et de cornet acoustique. Avec un tel instrument nous pourrions facilement parler de Maizerets à Québec.

*Population du globe.*—On évalue la population du globe pour l'année courante à 1,439,145,300, ce qui accuse une augmentation de 15 millions sur l'année précédente. Ces millions se distribuent comme suit entre les différentes parties du monde: Europe, 312,398,480; Asie, 831,000,000; Afrique, 205,219,500; Australie et Polynésie, 4,411,300; Amérique, 86,116,000.

*L'Imprimerie au Japon.*—Pour nous l'alphabet ne renferme qu'un petit nombre de lettres, et rien de plus facile pour le typographe que de composer les différents mots. Mais au Japon et en Chine c'est bien différent. Là chaque idée, chaque mot est représenté par un caractère spécial. Ainsi, par exemple, la collection complète des caractères japonais est de 5,000, dont 3,000 constamment en usage et 2,000 servant plus rarement. Dans les imprimeries ces caractères sont rangés sur des tablettes comme les livres d'une bibliothèque; le typographe marche constamment dans la salle d'un caractère à l'autre, lorsqu'il compose un article quelconque. Cette variété considérable de caractères a jusqu'ici empêché les chinois de se servir du télégraphe, où le nombre des signes doit être nécessairement beaucoup plus restreint. Aussi avec quel enthousiasme Chinois et Japonnais ont-ils reçu le téléphone qui leur permet de se parler directement et de s'envoyer leurs sifflements d'un bout du monde à l'autre.

On sait que les citoyens de la république française font présent aux citoyens de la république américaine d'une statue colossale de la Liberté, qui devra être placée dans le port de New-York. La tête de cette statue est maintenant exposée à Paris. La statue aura 105 pieds de haut et le piédestal 82 pieds. Le buste tel que fini maintenant mesure déjà 29 pieds et demi en hauteur et 13 en largeur.

Le Journal Officiel de France en date

du 15 septembre 1878, nous donne la statistique suivante:

76,815 élèves fréquentent les établissements ecclésiastiques, y compris les petits séminaires; 75,259 les collèges de l'Etat.

L'enseignement secondaire donné par les prêtres et les religieux a donc actuellement plus d'élèves en France que les établissements des laïques.

M. Armand Calliat de Lyons expose à Paris un ostensor destiné à l'église de N.-D. de Lourdes. L'idée que rend cette composition magistrale est: "L'Immaculée Conception donnant au monde le Dieu de l'Eucharistie." Il nous est impossible de donner en détail une description des statues, bas-reliefs, etc., qui ornent ce chef-d'œuvre. Qu'il nous suffise de dire qu'il contient en tout 63 figures, 4 dragons ailés, 16 colombes, 4 aigles, 1,033 diamants, 15 émeraudes, une foule de perles fines, rubis et améthystes et enfin 462 topazes.

La couleur générale tire un peu le rose lavé de bleu, couleur de l'Immaculée Conception.

Au commencement de septembre un terrible ouragan ruinait Afragola, près de Naples. Sa Sainteté Léon XIII, vient de s'inscrire pour mille francs sur la liste de secours à cette malheureuse ville.

Les évêques fondateurs de l'Université de Lyon vont se réunir le 14 novembre pour l'inauguration solennelle de quatre facultés. Mgr Mermillod prêchera le sermon de circonstance.

Le supérieur des Trappistes des Sept-Fonds (Allier) a acheté en Pensylvanie un vaste territoire. Il doit y amener deux cents moines pris dans différents monastères de France, d'Irlande et de Turquie.

Le Monde de Paris dit que l'amiral Pothuau, ministre de la marine, vient de soumettre à la signature du Président de la République Française un certain nombre de promotions dans la marine.

Parmi les nouveaux promus se trouve le commandant Galiber qui sera nommé contre-amiral.

*L'Université de Lille.*—Un an s'est écoulé depuis que l'Université de Lille fonctionne, montée sur toutes pièces. Déjà on peut dire d'elle: *Quis, putas, erit puer iste?*

En effet, ne reculant devant aucun effort, aucune démarche, aucun sacrifice, les catholiques du nord de la France sont parvenus à organiser une Université complète qui comprend l'enseignement de la Théologie, du Droit, des Lettres,

des Sciences et de la Médecine. Les bibliothèques, les collections d'instruments servant au travail, les laboratoires pour les sciences expérimentales, ont été établis avec un soin qui place l'Université catholique de Lille au niveau des établissements les plus largement installés. Un splendide hôpital et des dispensaires ont été ouverts.

Plus de cinquante professeurs y donnent l'enseignement. De tous les points de la France, et même de l'étranger, sont arrivés les étudiants; plus de 250 élèves ont suivi les cours durant l'année scolaire 1877-1878. L'esprit qui a animé les étudiants et leur goût pour le travail ont déjà produit d'importants résultats.

#### Variétés.

Un avocat défendait un domestique coupable d'un petit vol et passible, à la grande rigueur, d'une quinzaine de jours de prison.

La défense de B... a été tellement brillante que la bonno a été condamnée à cinq ans de prison.

Ce n'est pas tout.

Il a tellement embrouillé l'affaire qu'il a fait également condamner le gendarme qui avait arrêté la voleuse.

On annonçait, il y a quelque temps, la présence à Aix de deux Chinois avec leur costume pittoresque et leur longue queue partant du sommet de la tête, dont le reste est entièrement rasé. Ces deux habitants du Cèleste Empire étaient deux prêtres français, qui ont longtemps évangélisé en Chine.

La singularité du costume et surtout de la coiffure des deux ecclésiastiques était l'objet de toutes sortes de commentaires.

—Je comprends à la rigueur la robe de soie et les babouches, dit madame Prudhomme à son mari, mais je ne comprends pas bien la queue.

—Madame, cette queue est la tonsure du pays.

#### Conditions de ce Journal.

L'Abcille paraîtra autant que possible une fois par semaine. Le prix de l'abonnement est 75 centins pour les élèves des maisons d'éducation et \$1.00 pour les autres abonnés, invariablement payable d'avance. Cependant les étudiants des séminaires et collèges pourront payer en trois versements, l'un à la rentrée des classes, l'autre à Noël, et le troisième à Pâques. On s'abonne en s'adressant au Secrétaire-Trésorier, Séminaire de Québec, ou aux différents agents.

Agents: à la grande salle, M. Théophile Trudelle; à la petite salle, M. T. Giguère; chez les externes, M.M. J. Genest et G. Matte; à Rimouski, M. A. Gagnon; au Collège de Lévis, M. E. Belleau; à Ste-Anne, M. F. Chabot; à Ste-Thérèse, M. G. Gagnon.